

CICP – Rencontre autour du patrimoine

Vendredi 10 juin 2016 – 18 h 15

Salle de l'Orangerie – Hôtel de Ville - VIVIERS

Les couleurs de la ville

Le CICP vous invite à une conférence animée par Martine VASELIN et Yves ESQUIEU (Université d'Aix-Marseille) sur « **les Couleurs de la ville, réalités historiques et pratiques contemporaines** ».

Cette rencontre profite de la sortie de l'ouvrage collectif du même nom issu d'un colloque international qui s'est tenu à Viviers en septembre 2011.

Les conférenciers feront le point sur la question à l'issue de la publication de ce colloque. Que pouvons-nous dire de l'aspect des villes et des bourgs du Moyen Age et des Temps modernes à partir de l'examen du bâti, des études archéologiques, des textes et de l'iconographie ? La pierre des constructions était-elle visible ? Quand les murs étaient enduits, quelles couleurs ? On découvrira la réalité souvent très colorée des villes d'autrefois. Et que faire aujourd'hui dans les sites historiques ? Les pratiques sont diverses, du grattage systématique des enduits pour faire « rustique » aux colorations parfois fantaisistes pour satisfaire le touriste en passant par des restitutions qui tentent de se conformer à ce que l'on connaît des colorations historiques.

Cette conférence pourra être l'occasion de se procurer l'ouvrage qui vient de paraître sur ce sujet.

